



## Formation à l'agroécologie :

**L'Agroécologie : une pratique agricole porteuse de solutions pour nos territoires insulaires.**



**De gauche à droite : Antoine Colle et Jérôme Masson formateurs à Forma'Terra.**

Définition et principes autour de l'agroécologie et quelques pistes pour sa mise en pratique. L'exemple réunionnais mis en avant par Jérôme Masson et Antoine Colle, formateurs au centre Forma'Terra, de l'île de la Réunion. Ils étaient au Regional Training Center (RTC) de Réduit, le lundi 25 et le jeudi 28 avril pour des sessions de formation et d'échanges avec des agriculteurs, membres du public, ONGs et chercheurs, entre autres. Ces séances s'inscrivaient dans le cadre du programme régional de collaboration entre la Chambre d'Agriculture de l'île Maurice, Le Vélo Vert et la RTC à Maurice et Forma'Terra et la Région Réunion du côté réunionnais sous un financement régional d'Interreg.

Ces sessions ont été l'occasion d'échanger sur les avancées des programmes de recherches basés sur les principes de l'agroécologie à la Réunion et de partager les techniques qui ont déjà fait leurs preuves et qui pourraient être adaptées, testées et implémentées à Maurice.



### **Jacqueline Sauzier ouvrant la session de formation**

Les participants étaient plus d'une quarantaine répartie sur trois sessions. Présente à l'ouverture de la formation, Jacqueline Sauzier, Secrétaire Générale de la Chambre d'Agriculture de l'Île Maurice, a fait ressortir que ces sessions sont faites dans le cadre d'un programme plus vaste de mise en place d'une Ecole Agricole à Maurice et se veut comme des échanges de connaissance. Cette formation sur l'agroécologie n'est qu'une facette de ce qui pourra sortir de cette collaboration avec Forma'Terra et le Lycée Agricole de Saint Paul.



### **Margot Roux lead Project coordinator de l'organisation Le Vélo Vert.**

Lors de ces sessions, les animateurs de Forma'Terra se sont basés sur des exemples concrets de techniques agroécologiques implémentées à La Réunion pour expliquer, entre autres, la mise en pratiques de certaines techniques de lutte contre les envahisseurs et ravageurs avant d'examiner leurs implémentations sur le sol réunionnais. Les débats riches et fructueux entre les participants et les formateurs ont porté sur les différences et spécificités du territoire mauricien et sur l'adaptions de ces différentes techniques agroécologiques sur le territoire de Maurice.



**Le contrôle des mouches des fruits a été un des thèmes abordés lors de la formation.**